



En el **2026**, el Hospital Santo Tomás sigue evolucionando para cuidar lo que más importa: la salud. Con tecnología de vanguardia y el corazón de siempre, renovamos nuestro compromiso de ofrecer una medicina más humana, precisa y cercana.

Gracias por confiar en nosotros para construir un futuro más saludable.

¡Bienvenidos a un nuevo año de bienestar!

PATRONATO DEL HOSPITAL SANTO TOMAS

| | |
|---|--|
| S.E. Dr. Fernando Boyd Galindo Ministro de Salud | Presidente |
| Dr. Julio Sandoval | Representante del Ministro de Salud |
| Lic. Juan Carlos Baquero Kiwanis de Panamá | Vicepresidente |
| Lic. Juan A Tejada Londoño Club Kiwanis de Panamá | Suplente |
| Lic. Jorge Ortega Club Activo 20-30 Panamá | Secretario |
| Ing. Vicente Caropresso Club Activo 20-30 Panamá | Secretario Suplente |
| Lic. Luis Quirós Club de Leones de Panamá | Tesorero |
| Lic. Patricio Ernesto Rojas Club de Leones de Panamá | Tesorero suplente |
| Lic. Carlos Rabat L Club Rotario de Panamá | Vocal |
| Lcda. María Lourdes Melo Club Rotario de Panamá | Vocal Suplente |
| Lic. Jackeline Vergara Representante | Contraloría General de la República |
| Dr. Luis Carlos Bravo | Director Médico General |

Misión

Somos un Hospital público especializado, de Tercer Nivel de Atención, alta complejidad, de referencia nacional que ofrece servicios de salud, docencia e investigación para la población demandante utilizando tecnología avanzada, con compromiso social.

Visión

Ser un Hospital certificado internacionalmente y formador de líderes en salud para satisfacer las necesidades del usuario.

Valores

Servir con eficiencia, profesionalismo y calidad a nuestros pacientes, compañeros y usuarios sin distingo de nacionalidad, raza, credo político o religioso, promoviendo los siguientes valores: responsabilidad, profesionalismo, humanismo, honestidad, respeto mutuo entre nuestros compañeros, usuarios y pacientes, trabajando en equipo.



Editora: Dra. Tita Méndez

Colaboración:

Lcdo. Geremías Marín
Lcda. Maritza Hernández

Teléfono: 507-5827

Correos: rrpphst@gmail.com

rrpp@hst.gob.pa

www.hospitalsantotomas.gob.pa



En enero, mes de aniversario del MINSA, recibimos la grata visita, de S. E. Dr. Fernando Boyd Galindo, Ministro de Salud, acompañado de su equipo de trabajo, con el propósito de hacer un recorrido por el HST, entregándoles a nuestras apreciadas madres una canastilla muy completa como un obsequio para sus niños/as recién nacidos. En

sus palabras el ministro mencionó que el Ministerio de Salud, ha cumplido más de medio siglo de estar sirviendo al país, por lo que en este 57 aniversario, deseaba dejar su visita como un testimonio del interés prioritario que tiene su ministerio, en la prevención y atención de la salud de todos los panameños y panameños sin distinción, desde su nacimiento. Así mismo reiteró su reconocimiento al Director Médico, Dr. Luis Carlos Bravo, quien estuvo acompañándolo en su visita y a su eficiente personal, que mantienen este hospital brindando un servicio de primera categoría.

También presentes en esta actividad el Subdirector Médico, Dr. Rafael Andrade, Dr. Ángel Cedeño, Jefe del Departamento de Ginecología y Obstetricia y otros altos funcionarios del HST.





Iniciando el año 2026, se llevó a cabo la firma de un Convenio Marco de Cooperación entre el Patronato del Hospital Santo Tomás y el Centro de Vacunación e Investigación, S.A. (CEVAXIN). El acuerdo fue suscrito por el Dr. Julio Sandoval, Presidente Delegado del Patronato, y el Dr. Rodrigo De Antonio, en representación de CEVAXIN, con el propósito de fortalecer la cooperación científica y académica entre ambas instituciones. Durante el acto estuvieron presentes el Dr. Luis Carlos Bravo, Director Médico General del HST y el Dr. Rafael Andrade, Subdirector Médico, acompañados del equipo de trabajo del hospital. Por parte de CEVAXIN participó el Lic. Miguel Andrés Manzano.

A través de este convenio, el Hospital Santo Tomás ofrecerá a sus colaboradores y a los estudiantes de las ciencias de la salud en etapas de pregrado, internado, residencia, maestría o doctorado la oportunidad de participar en ensayos y estudios clínicos y epidemiológicos sobre enfermedades prevenibles por vacunación y temas de salud pública, desarrollados conjuntamente con el Centro de Vacunación e Investigación.

Asimismo, se impulsarán programas y proyectos de cooperación científica y metodológica con fines educativos, orientados a fortalecer la investigación científica y la salud pública nacional.

El Dr. Julio Sandoval destacó la importancia de este convenio, señalando que representa “un paso trascendental para el Hospital Santo Tomás, sus pacientes y su personal de salud, al fortalecer la investigación como pilar de la educación médica continua. Esta alianza con CEVAXIN, una institución de prestigio internacional, reafirma nuestro compromiso con la excelencia científica, la formación permanente y la mejora continua de la atención que ofrecemos a la población panameña.”





El Director Médico General, Dr. Luis Carlos Bravo, el Subdirector Médico, Dr. Rafael Andrade, la Asesora de Metas, Lcda. Vielka Serracín, y la Jefa Técnica del Banco de Sangre del HST, Lcda. Maura Ballesteros, asistieron a la presentación del Presidente de la Fundación “Dona Vida”, Don Fernando Ernesto Motta, sobre “Fundación Dona Vida. el camino recorrido, Avances y Resultados”, una Organización Sin Fines de Lucro, cuyo objetivo es educar y promover la importancia de donar sangre de manera voluntaria, evento presentado en el Auditorio del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.



La Fundación Dona Vida tiene una fuerte “Alianza” con el Hospital Santo Tomás, el Instituto Oncológico, el Hospital del Niño, y el Hospital Regional Dr. Luis (Chicho) Fábrega en Veraguas, con el fin de fortalecer la comunidad de donantes voluntarios mediante jornadas de donación de sangre, programas de capacitación a través de los Centros de Donación de Sangre en ciudad de Panamá y Santiago de Veraguas.



El Hospital Santo Tomás se enorgullece en compartir un avance significativo en el sistema de salud pública de nuestro país. Por primera vez en Panamá, se ha administrado la dosis de Ravulizumab a una paciente joven con Neuromielitis Óptica, (enfermedad poco frecuente).

El HST sigue a la vanguardia ofreciendo una mayor estabilidad y calidad de vida, reafirmando nuestro compromiso con la innovación médica y el bienestar de nuestra población.



En la administración de este novedoso medicamento estuvieron presentes, el Jefe del Servicio de Neurología, Dr. Fernando Gracia, el Dr. Luis Gorri, Jefe del Servicio de Reumatología y de la Unidad de Terapia Parenteral Ambulatoria, y las enfermeras Tamara Neal y Divian de Morales.

ENTREGA DE CANASTILLAS

Página 7



La Lotería Nacional de Beneficencia visitó la Maternidad, entregando a las madres hospitalizadas, canastillas con artículos para sus bebés.

La Directora General a.i de la LNB, Marcela Hernández Fernández y la Jefa de Desarrollo Social, Keylin Santos, compartieron gratos momentos con las madres,

Con esta jornada, esta entidad, reafirma su compromiso con el bienestar de las familias panameñas.



En conmemoración del Día Nacional del Farmacéutico, el Colegio de Farmacéuticos de Panamá y los profesionales de Farmacia del HST entregaron canastillas en la Maternidad del Hospital Santo Tomás. Presentes Licenciados Trifino Hernández, Edilma Batista y Yadira Martínez.



Dr. Reynaldo Arosemena

El Dr. Reynaldo Arosemena, Jefe del Servicio de Dermatología manifiesta que debido al aumento de los rayos UV es fundamental protegerse de la sobreexposición solar, recomendando la utilización de protector solar en las áreas expuestas, hidratación durante todo el día y utilización de vestimenta adecuada que cubre la piel.

De igual forma cuidar los ojos, ya que también pueden sufrir daños por la exposición al sol, especialmente durante esta temporada de verano.

La acumulación del sol a lo largo de la vida, puede producir en la piel quemaduras, envejecimiento, cáncer y lesiones en los ojos.



De acuerdo a los 10 tipos de cáncer más tratados en el ION, el cáncer de piel ocupa el sexto lugar, por lo que es importante seguir las recomendaciones de prevención



Mantente hidratado

- Bebe al menos **8 vasos de agua al día**.
- **Consume frutas y verduras** con alto contenido de **agua, como sandía, melón y pepino**.
- Evita el exceso de **bebidas azucaradas o alcohólicas**.

Panamá con salud y bienestar



Inició en el Hospital Santo Tomás la Misión Médica “Juntos por la Salud”, que llevan adelante el Ministerio de Salud, la Embajada de Estados Unidos en Panamá y el Comando Sur de EE. UU, con el objetivo de robustecer la red de servicios de salud en el país.

Del 22 de enero al 3 de febrero, un aproximado de 70 pacientes se beneficiarán con procedimientos de endoscopías y coloproctologías diagnósticas, lo que contribuye a bajar la lista de pacientes en espera.



El Director Médico General del HST, Dr. Luis Carlos Bravo, junto al Subdirector Médico, Dr. Rafael Andrade, acompañó en un recorrido guiado a los miembros del equipo norteamericano, Mayor Kyler Maj Kozacek, Capitán David Mounts, Sargento Thimothy James Meade y el Soldado Jaziel Galván y por el MINSA, a la Dra. María Victoria de Crespo, Directora de Provisión de Servicios de Salud y a la Lcda. Lilia Salcedo de Morales, Directora de Asuntos Internacionales y su equipo.

El grupo médico norteamericano está conformado por gastroenterólogo y anestesiólogo y 2 técnicos en endoscopia, que trabajarán en conjunto con personal del hospital.

Esta alianza internacional reafirma el compromiso de cooperación, promoviendo el intercambio técnico y el fortalecimiento de las áreas críticas de atención.

